

Gobierno mantiene fecha para elecciones generales

El Gobierno mantiene su posición democratizar al país, mediante elecciones seladas para el 24 de abril de 1983, declaró el Ministro de Informaciones, Luis Peñaranda Beltrán.

"La posición es la misma y no hay variación en ese sentido", dijo el portavoz oficial, al responder una consulta acerca de si el consejo de gabinete de ayer había considerado el pedido de la COB, de que los comicios se realicen de inmediato.

Peñaranda dijo que ese caso particular no fue

examinado por el Gobierno. Indicó que en la reunión ministerial se hizo un examen general de la situación del país, a base de informes presentados por el Consejo Nacional Político y Social (CONAPOL).

Este organismo asesor, el miércoles se reunió en la noche por más de dos horas y según dijo, Peñaranda fue para evaluar la problemática político-social y la del autotransporte.

Indicó que como resultado de ese trabajo, se aprobaron las disposiciones gubernamentales, dando un plazo de 24 horas a ese sec-

tor para que reanude sus actividades, suspendidas desde el 4 de agosto pasado.

El Presidente, Gral. Vilfredo Calderón, en la sesión, informó del viaje que realizó a Colombia, la que fue calificada de positiva para la política exterior del país.

Asimismo instruyó a sus ministros a reducir al mínimo sus viajes al exterior para no afectar la crítica situación económica.

Peñaranda agregó que la reunión fue de carácter administrativo y de análisis de los problemas sectoriales.

El planteamiento político no coincide con pedido de la COB

Los partidos políticos que plantearon la convocatoria al Congreso elegido en 1980, no están de acuerdo con el pronunciamiento de la Central Obrera Boliviana, que pidió la realización de elecciones generales en forma inmediata, como resultado del Ampliado Nacional de Trabajadores que concluyó la noche del miércoles.

Aunque la encuesta se la hizo independientemente a cada uno de los siete partidos, se registró una coincidencia que "lo más inmediato resulta la convocatoria al Congreso de 1980 y no así el pedido de la COB ya que para la preparación de elecciones generales se necesita como mínimo seis meses".

Por ejemplo, el dirigente Luis Ossio Sanjinés del Partido Demócrata Cristiano, subrayó que lo más importante en este momento es que el pueblo por con-

senso, quiere una salida democrática, pero que a criterio de ese sector era llamar al Parlamento de los últimos comicios.

Raúl Pérez Alcalá del MNR que jefaturiza Víctor Paz Estenssoro anotó que si la Central Obrera Boliviana es un organismo que defiende al pueblo, él no se explica cómo a podido plantear elecciones generales cuando el país atraviesa una de la crisis más profunda.

Acción Democrática Nacionalista, a través de su dirigente Guillermo Fortún Suárez, considera que el único medio para solucionar la crisis económica, política, social y moral que requiere Bolivia es el Congreso de 1980. Subrayó que ADN no rehuye el participar en las nuevas elecciones, pero que el realizarlas tal como la plantea la COB significaría volver a los errores que se cometieron en los comicios

de 1979 y 1980.

Por su parte el dirigente Walter Robles del Partido Revolucionario Auténtico, declaró que el país requiere soluciones inmediatas y que el primer paso era precisamente llamar al Congreso de 1980, como un instrumento que garantice el proceso democrático.

El dirigente Benedito Delgado del Partido Socialista, anotó que la posición expresada por la Central Obrera Boliviana, no refleja la real situación por la que atraviesa el país ya que los problemas empesando por el político deberían ser superados de inmediato y ese paso era convocando al parlamento elegido en las últimas elecciones.

El Frente Revolucionario de Izquierda, considera que la resolución política del Ampliado Nacional de la COB, al señalar que la actual crisis debe ser resuelta a través de la realización de elecciones generales inmediatas, no refleja ni recoge la expectativa ni la evidencia general de los trabajadores bolivianos que unánimemente demandan y luchan por una solución a la crisis económica, política y social que vive el país, con la entrega inmediata del gobierno a las fuerzas civiles, en el marco de la Constitución Política del Estado y el respeto a la voluntad popular.

Mineros entregaron pedido salarial

La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, presentó al gobierno el pliego petitorio sobre el salario mínimo vital con escala móvil, para su inmediata aplicación en ese sector, frente a la crisis económica, política, social y moral que se extiende en la sociedad boliviana.

El estudio del salario mínimo vital con escala móvil concluyó el 3 del presente mes y atendiendo la impaciencia y la crítica situación que viven los hogares mineros", la Federación de mineros tiene a bien puntualizar que "Bolivia atraviesa la más grave crisis de toda su historia", señala la nota dirigida al gerente general de la COMIBOL, Arnaldo Rivero Gutiérrez.

El dirigente, Juan Lechín Oquendo, al hacer conocer la nota entregada a las autoridades de gobierno, dijo que es una necesidad imperiosa la aplicación del salario mínimo vital en la minería nacional y privada.

Por su parte, el secretario general de la ESTMB, Víctor López, expresó que darán los ocho días reglamentarios al gobierno, para que responda a la nota dirigida, posteriormente buscarán los canales más adecuados para buscar la aplicación de un estudio que efectuaron los mineros, miembros de la COMIBOL y ejecutivos del Consejo Nacional del Salario, en representación del gobierno.

El documento en su parte resolutoria, expresa que "elevamos a su consideración nuestra demanda laboral, con el derecho que reconoce la Constitución Política del Estado y que nos permite conquistar un nivel de vida más humano, expresado en los siguientes puntos:

Implantación del Salario Mínimo Vital con Escala Móvil, partiendo de la referencia establecida por la Comisión Salarial Mixta cuyo trabajo concluyó el 3 del presente mes; implantación del bono de antigüedad, de conformidad a la escala adjunta".

El estudio del salario mínimo vital con escala móvil concluyó el 3 del presente mes y atendiendo la impaciencia y la crítica situación que viven los hogares mineros", la Federación de mineros tiene a bien puntualizar que "Bolivia atraviesa la más grave crisis de toda su historia", señala la nota dirigida al gerente general de la COMIBOL, Arnaldo Rivero Gutiérrez.

El dirigente, Juan Lechín Oquendo, al hacer conocer la nota entregada a las autoridades de gobierno, dijo que es una necesidad imperiosa la aplicación del salario mínimo vital en la minería nacional y privada.

Por su parte, el secretario general de la ESTMB, Víctor López, expresó que darán los ocho días reglamentarios al gobierno, para que responda a la nota dirigida, posteriormente buscarán los canales más adecuados para buscar la aplicación de un estudio que efectuaron los mineros, miembros de la COMIBOL y ejecutivos del Consejo Nacional del Salario, en representación del gobierno.

El documento en su parte resolutoria, expresa que "elevamos a su consideración nuestra demanda laboral, con el derecho que reconoce la Constitución Política del Estado y que nos permite conquistar un nivel de vida más humano, expresado en los siguientes puntos:

Implantación del Salario Mínimo Vital con Escala Móvil, partiendo de la referencia establecida por la Comisión Salarial Mixta cuyo trabajo concluyó el 3 del presente mes; implantación del bono de antigüedad, de conformidad a la escala adjunta".

El estudio del salario mínimo vital con escala móvil concluyó el 3 del presente mes y atendiendo la impaciencia y la crítica situación que viven los hogares mineros", la Federación de mineros tiene a bien puntualizar que "Bolivia atraviesa la más grave crisis de toda su historia", señala la nota dirigida al gerente general de la COMIBOL, Arnaldo Rivero Gutiérrez.

El dirigente, Juan Lechín Oquendo, al hacer conocer la nota entregada a las autoridades de gobierno, dijo que es una necesidad imperiosa la aplicación del salario mínimo vital en la minería nacional y privada.

Por su parte, el secretario general de la ESTMB, Víctor López, expresó que darán los ocho días reglamentarios al gobierno, para que responda a la nota dirigida, posteriormente buscarán los canales más adecuados para buscar la aplicación de un estudio que efectuaron los mineros, miembros de la COMIBOL y ejecutivos del Consejo Nacional del Salario, en representación del gobierno.

El documento en su parte resolutoria, expresa que "elevamos a su consideración nuestra demanda laboral, con el derecho que reconoce la Constitución Política del Estado y que nos permite conquistar un nivel de vida más humano, expresado en los siguientes puntos:

Implantación del Salario Mínimo Vital con Escala Móvil, partiendo de la referencia establecida por la Comisión Salarial Mixta cuyo trabajo concluyó el 3 del presente mes; implantación del bono de antigüedad, de conformidad a la escala adjunta".

COB pedirá al Gobierno reducir plazo para la democratización

La Central Obrera Boliviana (COB) dialogará con el Gobierno a fin de demostrar que se puede acortar plazos para la democratización del país, en las actuales condiciones económicas por la que atraviesa la Nación, por la experiencia que tiene en los procesos electorales.

Juan Lechín Oquendo, ejecutivo del organismo, hizo conocer esa predisposición, en reunión de prensa en la que amplió detalles de los temas tratados y acordados en el último ampliado de la COB.

El actual Gobierno militar tiene poca experiencia en los procesos electorales "Yo diría ninguna fuera del régimen de Padilla (David)", por eso seguramente han señalado una fecha que les parece apropiada, dijo Lechín refiriéndose a los comicios de abril de 1983.

"En cambio en la Central Obrera Boliviana, si hay compañeros que han intervenido en varios procesos, cuidando desde el primer día los objetos que se requieren para materializar y para llegar a conclusiones electorales, de modo que en este lado (los trabajadores) está la experiencia y en el Gobierno está el desconocimiento de esos hechos", afirmó.

Buscaremos una discusión con el Gobierno, mediante el diálogo, para plantear la concreción del proceso de democratización de los poderes del Estado, mediante las elecciones generales inmediatas, porque técnicamente es posible en los próximos tres a cuatro meses, dijo.

Añadió que los trabajadores demostrarán que se puede acortar plazos para llegar a los comicios y que exigirán la entrega del poder al ganador en forma inmediata, aunque no coincida con la tradicional fecha cívica del 6 de agosto, pero no es la primera vez que se cumplirá de esta forma, en el pasado ya sucedieron, por tanto no es ninguna novedad.

Para garantizar el proceso democrático, los obreros tienen instrumentos, como la movilización de las masas, dijo.

Por su parte, el dirigente Simón Reyes, manifestó que la "COB tomó una posición (elecciones generales) analizando todos los factores y creemos que los problemas que aparecen se superarán ante la necesidad de salvar la crisis política" del país.

Consultado Lechín, si es posible la democratización del país en forma inmediata considerando la crisis económica, dijo que la cantidad que significa una inversión para el Estado es muy reducida, porque "en realidad los que gastan dinero en ese período son los interesados en las elecciones".

Añadió que varios partidos políticos coinciden con la posición de la COB y se demostrará en el diálogo con el Gobierno de que es posible llevar adelante el proceso democrático antes que las fijadas por ellos y lo mismo la entrega.

Lechín sostuvo que los interesados en la solución del problema político tendrán que pronunciarse, para encauzar el proceso electoral.

Respecto a la participación de los partidos políticos en las negociaciones con el Gobierno, declaró que si ellos quieren se sumarán a las acciones de la COB, "no vamos a pedir respaldo, ellos (los partidos políticos) pueden hacerlo".

Sobre las conversaciones, dijo que "depende del interés que tenga el Gobierno para recibirnos".

El Secretario Ejecutivo de la COB, Juan Lechín Oquendo, declaró que los trabajadores evitarán cualquier cambio de gobierno que interfiera el proceso de democratización, mediante los medios que tienen para defenderse y que de acuerdo a la resolución del Ampliado Nacional de la COB, "los trabajadores se movilizarán en torno a un programa anti-oligárquico y anti-imperialista".

"Ninguna salida manipulada que se pretenda dar a espaldas del pueblo y contra su voluntad superará la crisis actual y sólo el pueblo con su participación activa debe resolver el problema de Gobierno a través de la realización de elecciones generales inmediatas".

El estudio del salario mínimo vital con escala móvil concluyó el 3 del presente mes y atendiendo la impaciencia y la crítica situación que viven los hogares mineros", la Federación de mineros tiene a bien puntualizar que "Bolivia atraviesa la más grave crisis de toda su historia", señala la nota dirigida al gerente general de la COMIBOL, Arnaldo Rivero Gutiérrez.

El dirigente, Juan Lechín Oquendo, al hacer conocer la nota entregada a las autoridades de gobierno, dijo que es una necesidad imperiosa la aplicación del salario mínimo vital en la minería nacional y privada.

Por su parte, el secretario general de la ESTMB, Víctor López, expresó que darán los ocho días reglamentarios al gobierno, para que responda a la nota dirigida, posteriormente buscarán los canales más adecuados para buscar la aplicación de un estudio que efectuaron los mineros, miembros de la COMIBOL y ejecutivos del Consejo Nacional del Salario, en representación del gobierno.

El documento en su parte resolutoria, expresa que "elevamos a su consideración nuestra demanda laboral, con el derecho que reconoce la Constitución Política del Estado y que nos permite conquistar un nivel de vida más humano, expresado en los siguientes puntos:

Implantación del Salario Mínimo Vital con Escala Móvil, partiendo de la referencia establecida por la Comisión Salarial Mixta cuyo trabajo concluyó el 3 del presente mes; implantación del bono de antigüedad, de conformidad a la escala adjunta".

El estudio del salario mínimo vital con escala móvil concluyó el 3 del presente mes y atendiendo la impaciencia y la crítica situación que viven los hogares mineros", la Federación de mineros tiene a bien puntualizar que "Bolivia atraviesa la más grave crisis de toda su historia", señala la nota dirigida al gerente general de la COMIBOL, Arnaldo Rivero Gutiérrez.

El dirigente, Juan Lechín Oquendo, al hacer conocer la nota entregada a las autoridades de gobierno, dijo que es una necesidad imperiosa la aplicación del salario mínimo vital en la minería nacional y privada.

Por su parte, el secretario general de la ESTMB, Víctor López, expresó que darán los ocho días reglamentarios al gobierno, para que responda a la nota dirigida, posteriormente buscarán los canales más adecuados para buscar la aplicación de un estudio que efectuaron los mineros, miembros de la COMIBOL y ejecutivos del Consejo Nacional del Salario, en representación del gobierno.

El documento en su parte resolutoria, expresa que "elevamos a su consideración nuestra demanda laboral, con el derecho que reconoce la Constitución Política del Estado y que nos permite conquistar un nivel de vida más humano, expresado en los siguientes puntos:

Implantación del Salario Mínimo Vital con Escala Móvil, partiendo de la referencia establecida por la Comisión Salarial Mixta cuyo trabajo concluyó el 3 del presente mes; implantación del bono de antigüedad, de conformidad a la escala adjunta".

MIR: Es contradictorio planteamiento de la COB

El Movimiento de la Izquierda Revolucionaria sostiene que es contradictorio e insuficiente el planteamiento de la Central Obrera Boliviana para que se convoque a elecciones generales en forma inmediata, empero coincide con la resolución que postula que la solución política que el país requiere debe adoptarse de manera rápida.

El dirigente Oscar Eid Franco, en declaraciones a

Alza de precios de transporte motivaría movilización obrera

La Central Obrera Boliviana (COB) al movilizar a los trabajadores para romper el monopolio del autotransporte, rechaza todo aumento de tarifas en la locomoción y plantea la municipalización del transporte urbano y cooperativización del pesado.

El voto resolutorio, que fue aprobado durante el Ampliado Nacional de la COB, textualmente expresa:

"El Ampliado Nacional de la CENTRAL OBRERA BOLIVIANA en relación al conflicto que vienen confrontando el Sector del Autotransporte y el Gobierno al margen de los intereses del pueblo trabajador,

RESUELVE:

- 1.— Responsabilizar al Gobierno Militar del actual conflicto del Autotransporte al adoptar irresponsablemente medidas económicas lesivas a la economía popular como las de febrero y marzo último.
- 2.— Rechazar todo aumento de tarifas en la locomoción colectiva en las ciudades y en el transporte interprovincial e interdepartamental.
- 3.— Exigir al Gobierno la solución inmediata al conflicto del Autotransporte preservando la economía popular.
- 4.— Movilizar a los trabajadores para lograr

La ruptura del monopolio del Autotransporte establecido durante la dictadura del Gobierno de Banzer.

5.— Movilizar a los trabajadores y el pueblo para lograr la Municipalización del transporte urbano y cooperativización del transporte pesado".

AMPLIADO

La Central Obrera Departamental, convocó a un ampliado de emergencia para analizar las determinaciones a fijarse en torno al problema del autotransporte. La reunión se cumplirá el próximo sábado a las 9.00 horas.

La Central Obrera Departamental, mediante comunicado señala que "en caso de que los transportistas efectiven la reubicación del servicio público con nuevas tarifas atentatorias", procederán al bloqueo de calles, acompañando con un paro de 24 horas en todos los sectores laborales del distrito.

De persistir la actitud de los transportistas, los trabajadores procederán a tomar otras medidas más radicales en defensa de la economía popular y la tranquilidad de los hogares de los trabajadores, señala el documento.

Exigen el rompimiento inmediato del monopolio del autotransporte y su municipalización, piden al Gobierno definiciones más concretas con referencia al problema, en cuestión, rechazan cualquier intención velada de represión a los trabajadores en caso de justa defensa de la economía de los obreros.

Este matutino señaló que el pronunciamiento surgido del Ampliado Nacional de Trabajadores, donde se demandó elecciones generales inmediatas "es contradictorio porque al postularse elecciones como forma principal de resolución está postergando por una posibilidad incierta la solución inmediata, está postergando por una posibilidad incierta la solución inmediata a la crisis que vive el país".

Más adelante dijo "que es insuficiente por cuanto la resolución no responde a la expectativa nacional que se esperaba de este ampliado, donde se adopte una resolución que conduzca a una rápida solución del tema político; y que de paso a un arreglo del problema económico".

El MIR reitera su proposición en sentido de que la solución que requiere el país para salir de la crisis, es la constitución de un gobierno legítimo de unidad nacional que de inmediato asuma funciones y responsabilidades bajo el binomio Siles Zuazo-Paz Zamora, subrayó el dirigente mirista Eid Franco.

Nuevo paquete crearía movilización laboral

La Central Obrera Boliviana (COB) movilizará al proletariado, frente a la inminente aplicación de las medidas económicas para la congelación de sueldos y salarios, la supresión de subvenciones a los artículos de primera necesidad y los carburantes.

La máxima organización sindical de los trabajadores de Bolivia, al término de su ampliado nacional resolvió que "frente a la inminente amenaza de la dictación de un nuevo paquete económico, a imposición del Fondo Monetario Internacional, con el nombre de Plan Económico de Emergencia", el Ampliado Nacional de la COB rechaza cualquier disposición que implemente las anteriores imposiciones, para lo cual se movilizará a través de medidas energéticas.

Dentro el problema salarial, el Ampliado de la COB luchará hasta conseguir como medida transitoria ante el constante alza de vida un bono compensatorio, tanto del gobierno como la empresa privada.